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Família de Arthur Lira 
destruiu mata sagrada dos 
Kariri-Xocó em Alagoas
Um dossiê revela a extensão do império 

agropecuário dos clãs Lira e Pereira

FINANÇAS

Medida vai injetar cerca 
de R$ 1bi na economia

Governo de 
AL pretende 
antecipar 13° 
até 8/12 e 
salário até 
antes do Natal 

ACÚMULO

MP investiga 
servidora com 
cargo no estado 
e em duas 
prefeituras

DEFENSOR DE FICHA-SUJA

NA MIRA

Magistrado com "estranha decisão" 
pode ser alvo de investigação do CNJ

Interlocutor da oposição também pode levar o caso ao STF

Desembargador que 
rejeitou denúncia 
contra JHC é o 
mesmo que livrou a 
pele de Arthur Lira

Pedido do MP para investigar compra do 
Hospital do Coração foi desconsiderado
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PALAVRA DO EDITOR

E D I T O R I A L

"Advogado" de JHC
Em um episódio que mais 

parece um enredo surreal, o desem-
bargador Celyrio Adamastor 
emerge como o protagonista de 
uma trama que coloca em xeque a 
busca pela transparência e respon-
sabilidade na gestão pública. Sob o 
título de 'Desbagaçador de 
Justiça', uma paródia do cargo que 
ocupa, Adamastor rejeitou vee-
mentemente o pedido do Ministério 
Público Estadual (MP/AL) para 
investigar possíveis irregulari-
dades na aquisição do Hospital do 
Coração pela Prefeitura de 
Maceió. 

A controvérsia ganhou os 
holofotes quando o senador Renan 
Calheiros questionou a lisura do 
processo de aquisição do hospital 
pela administração municipal. No 
entanto, ao invés de acolher o cha-
mado por uma investigação, o 
desembargador preferiu cerrar 
fileiras em defesa do status quo, 
recusando-se a cavar mais fundo 
nas suspeitas levantadas. 

A justificativa de Adamastor 
para tal decisão é, no mínimo, 
questionável. Argumenta ele que as 
alegações do senador Calheiros 
carecem de consistência e são 
baseadas em ilações e conclusões 
pessoais. No entanto, é imperativo 
questionar se a negação do pedido 
de investigação não é ela mesma 

POR LUIZ CARLOS AMORIM - ESCRITOR, EDITOR E REVISOR, CADEIRA 19 NA ACADEMIA SULBRASILEIRA DE LETRAS, 
FUNDADOR E PRESIDENTE DO GRUPO LITERÁRIO A ILHA, COM 43 ANOS DE TRAJETÓRIA. HTTP://LUIZCARLOSAMORIM.BLOGSPOT.COM.BR

A R T I G O

IDEIAS QUE VIRAM LIVROS
Faz algum tempo, vi uma prática que 

me chamou a atenção. Num país distante – 
não me perguntem qual, pois infelizmente 
não lembro – chás de bebês têm um detalhe-
zinho diferente daquele que conhecemos e 
praticamos aqui no Brasil. As pessoas convi-
dadas que comparecem ao chá dão de pre-
sente para o bebê que está para nascer e para 
os pais – adivinhem o quê? Livros! Isso 
mesmo: os convidados dão livros de pre-
sente, livros que representaram muito na vida 
de quem os está dando, aqueles considerados 
os melhores e mais importantes, e que pode-
rão acrescentar algo à vida da criança que 
está chegando. Não é fantástico? 

Ao invés de levar apenas um pacote de 
fraldas, uma roupa, um brinquedo – que 
serão consumidos rapidamente – dá-se um 
presente para a vida inteira. 

No Brasil, um grupo de pessoas reúne 
livros – pede doação, recolhe-os aqui e acolá 
– e junta obras de vários gêneros para sair à 
rua, de madrugada, e distribuir àqueles que 
trabalham à noite ou moram na rua. 

São ideias geniais para incentivar a lei-
tura, começar a formação de novos leitores e, 
consequentemente, tornar mais fácil o acesso 
ao conhecimento e à viagem nas asas da fan-
tasia e da imaginação. 

Eu ousaria sonhar mais, espichar essas 
boas ideias, apanhando crianças nas periferias 
das nossas cidades, das áreas mais carentes, 
onde nem as escolas têm bibliotecas, para 
levá-las a conhecer e frequentar uma verda-
deira biblioteca. É certo que seria muito mel-
hor levar a biblioteca até elas, e já fiz isso – 
levei livros meus, do meu acervo particular e 
também os muitos livros infantis e infanto-

juvenis e os didáticos das minhas filhas que já 
cresceram, - para iniciar bibliotecas em esco-
las do interior, onde elas não existiam. Mas 
enquanto as bibliotecas não são realidade em 
todos os lugares onde há crianças estudando, 
há a necessidade de que alguns de nós leve 
essas crianças até onde existam livros para 
que elas possam usufruir deles. 

As ideias são boas, tanto a de doarmos 
os livros que temos em casa e que ninguém 
abre, para iniciar uma biblioteca numa escola 
que não a tem, como levar as crianças que 
não têm acesso aos livros até onde eles estão. 
O que é preciso para melhorá-las, é colocá-
las em execução, como aquele pessoal pio-
neiro, que de dia pede livros a quem quiser 
doá-los e de madrugada os leva para aquelas 
pessoas que trabalham à noite ou que vivem 
nas ruas.

um ato baseado em preconcepções e conclusões 
prévias, blindando uma gestão que deveria ser 
escrutinada de forma rigorosa. 

A recusa em investigar, sob o argumento 
de falta de lastro probatório mínimo, levanta 
questionamentos sobre o papel do Judiciário 
na fiscalização do poder público. Se o 
Ministério Público, órgão incumbido de zelar 
pelos interesses da sociedade, encontra indí-
cios que demandam investigação, é dever do 

Judiciário facilitar esse escrutínio, não obstruí-
lo. 

O senador Renan Calheiros expressou seu 
descontentamento, comparando a decisão do 
desembargador a "tapar o sol com a peneira". 
Uma analogia certeira, pois, ao se fechar os 
olhos para possíveis irregularidades, a justiça 
se torna uma peneira permeável, incapaz de 
conter o influxo de dúvidas e questionamentos 
que pairam sobre a gestão pública.
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DEFENSOR DE FICHA-SUJA

Em uma reviravolta polêmi -
ca, o desembargador Celyrio 
Adamastor rejeitou o pedido do 
Ministério Público Estadual 
(MP/AL) para investigar possíveis 
irregularidades na aquisição do 
Hospital do Coração pela 
Prefeitura de Maceió. O senador 
Renan Calheiros (MDB), repre-
sentante de Alagoas, expressou 
descontentamento com a decisão, 
comparando-a a "tapar o sol com a 
peneira" e alegando que é desne -
cessária. 

A controvérsia teve início 
quando o senador Renan Calheiros 
provocou o MP, levantando dúvi-
das sobre a licitude da negociação e 
questionando a conduta na aquisi-
ção do hospital. O desembargador, 
ao negar o pedido de investigação, 
argumentou que as alegações de 
Calheiros não apresentam coerência 
suficiente para justificar a abertura 
de um procedimento investigativo. 
Segundo Adamastor, a iniciativa do 
MP baseia-se em ilações e conclu-
sões pessoais do denunciante, care-
cendo de lastro probatório mínimo. 

O magistrado enfatizou que, ao analisar 
a documentação apresentada e o pedido for-
mulado pelo MP, não encontrou evidências 
suficientes para incitar a abertura de um 
procedimento investigatório contra o atual 
prefeito municipal de Maceió. Além disso, ele 
esclareceu que a aquisição do Hospital do 
Coração foi viabilizada por meio da desapro-
priação de um bem privado, fundamentada no 
artigo 5À, "g", do Decreto Federal nÀ 
3.365/1941, que considera caso de utilidade 

pública a assistência pública, obras de higiene, 
casas de saúde, clínicas, estações de clima e 
fontes medicinais. 

O desembargador também rebateu a 
alegação de falta de transparência no processo 
de compra, destacando que, neste momento, 
não percebe indícios de pressa para paga-
mento ou tentativa de fraude e corrupção. 
Essa posição vai de encontro às declarações de 
Renan Calheiros, que tem utilizado suas redes 
sociais e a imprensa para questionar a lisura do 

processo de aquisição do hospital. 
A recusa do desembargador Celyrio 

Adamastor em permitir a investigação do MP 
intensifica a polêmica em torno do caso, espe-
cialmente considerando a importância do 
Hospital do Coração para a saúde pública em 
Maceió. O senador Renan Calheiros, por sua 
vez, persiste em suas críticas, comparando essa 
decisão à concessão de liminares para permitir 
a candidatura de políticos com ficha suja, 
como foi o caso de Arthur Lira. 

NA MIRA

A decisão do desembargador 
do Tribunal de Justiça de Alagoas, 
Celyrio Adamastor de negar o 
pedido do Ministério Público 
Estadual para investigar possíveis 
irregularidades na compra do 
Hospital do Coração pela prefei-
tura de Maceió causou estranheza.  

"A decisão é estranha, por fal -
ta inclusive de embasamento jurí -
di co. A investigação é prerrogativa 
do Ministério Público, defensor do 
ci dadão e das leis", um influente 
in terlocutor do grupo que faz opo -
si ção a atual gestão da prefeitura de 
Ma ceió, ressaltando que o pedido 
de autorização para investigação 
foi protocolado seguindo o rito for-
mal, mas salientando a existência 
de jurisprudência do STJ e STF 
que permite a investigação sem 
pré via autorização dos tribunais 
competentes. 

Em reunião realizada na tarde desta 
terça-feira (14/11), o grupo de oposição 
decidiu tomar todas as medidas cabíveis 
diante da decisão do desembargador. O 
interlocutor informou que, inicialmente, será 
interposto um recurso, mas, dada a perplex-
idade causada pela decisão, cogita-se ques-
tionar a mesma no Conselho Nacional de 

Justiça (CNJ). 
O grupo busca respaldo nos prece-

dentes legais, citando um artigo do delegado 
de Polícia Federal Cristiano Campidelli, 
publicado no Blog Supremo TV. O artigo 
aborda a instauração de inquérito policial e o 
indiciamento de autoridades com foro espe-
cial por prerrogativa de função. 

Em síntese, o artigo destaca 
que, para a instauração de inqué-
rito policial contra autoridades 
com foro especial perante o 
Supremo Tribunal Federal, é nec-
essária a prévia autorização do 
Ministro Relator na Suprema 
Corte. No entanto, para autori-
dades com foro especial em outros 
tribunais, não é exigida tal autori-
zação, conforme entendimento de 
algumas turmas do STF e STJ. 

Independentemente do 
entendimento adotado, o artigo 
ressalta a necessidade de supervi-
são judicial no trâmite do inqué-
rito, que deve ser registrado e dis-
tribuído no tribunal competente 
para o julgamento do titular da 
prerrogativa de foro. Quanto ao 
indiciamento, ato privativo do 
Delegado de Polícia, não depende 
de autorização judicial, mesmo no 
caso de inquérito policial que 
investigue autoridade com foro 
especial perante o Supremo 
Tribunal Federal, desde que a 
investigação tenha sido inicial-
mente autorizada pela Suprema 
Corte.

Magistrado com "estranha decisão" 
pode ser alvo de investigação do CNJ

Interlocutor da oposição também pode levar o caso ao STF

Desembargador que rejeitou denúncia contra 
JHC é o mesmo que livrou a pele Arthur Lira

Pedido do MP para investigar compra do Hospital do Coração foi desconsiderada

Senador Renan 
Calheiros (MDB), 

expressou 
descontentamento 

com a decisão, 
comparando-a a 

"tapar o sol com a 
peneira" e alegando 
que é desnecessária 

“
”
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DENÚNCIA Um dossiê revela a extensão do império agropecuário dos clãs Lira e Pereira

Família de Arthur Lira destruiu mata 
sagrada dos Kariri-Xocó em Alagoas

O site De Olho nos Ruralistas 
vi sitou a terra indígena no sul de Ala -
go as, próxima ao Rio São Francisco, 
pa ra entrevistar os caciques a respei -
to das fazendas pertencentes ao clã 
Per eira. As informações coletadas in -
te gram o relatório intitulado "Arthur, 
o Fazendeiro", que investiga a ver-
tente agrária das famílias Lira e Pe -
rei ra, os dois ramos associados ao 
pre sidente da Câmara na região. A 
ma téria, redigida por Bruno Stan ke -
vicius Bassi e Tonsk Fialho, foi pub-
licada por De Olho nos Ruralistas 
em 15 de novembro de 2023. 

Durante sua participação no 
programa Roda Viva, da TV 
Cultura, em junho de 2023, Arthur 
Lira (PP-AL) expressou uma visão 
considerada colonialista em relação 
aos povos indígenas. Ele argumen-
tou que, ao invés de mais terras, os 
índios necessitam de estrutura e uma 
vida digna para explorar os recursos 
já disponíveis. Menos de um mês 
após essa declaração, em 24 de julho, 
Lira submeteu à votação o projeto de 
lei que institui o Marco Temporal. 

Um dossiê revela a extensão do império agropecuário dos clãs Lira e Pereira. O que passou 
despercebido na época é que Arthur César Pereira de Lira tem razões pessoais para se opor aos 
direitos indígenas. Na localidade de São Brás (AL), às margens do Rio São Francisco, os descen-
dentes do pecuarista Adelmo Pereira possuem 2.014,69 hectares que se sobrepõem à área de 
reestudo da Terra Indígena Kariri-Xocó, homologada por Lula em abril de 2023. Adelmo, 
primo de Ivanete Pereira de Lira (mãe de Arthur), faleceu em 2016. Pouco antes de sua morte, 
ele foi multado pelo Ibama por destruir 259,60 hectares de uma mata considerada sagrada pelos 
Kariri-Xocó. 

A empresa ADM Ad mi nis tra -
do ra de Bens e Direitos, fundada pa -
ra gerir o patrimônio deixado por 
Adel mo, é proprietária de seis imó -
ve is que se sobrepõem à TI Kariri-
Xo có, incluindo as Fazendas Baixa 
Gran de, Boa Esperança, Brejão, São 
Rai mundo, Unajara e parte da Fa -
zen da Santa Terezinha. Os sócios da 
em presa são Margarida Barroso Pe -
rei ra (viúva de Adelmo) e os filhos 
Te ófilo, Noêmia, Ana Margarida e 
De nise. Teófilo Pereira (PP) é pre -
fei to de Craíbas (AL) e um aliado 
sig nificativo de Lira em Alagoas. 

Os dados, presentes no dossiê 
"Ar thur, o Fazendeiro", revelam ex -
clu sivamente a amplitude do império 
agro pecuário construído pelos clãs 
Li ra e Pereira, sobrenomes paterno e 
ma terno do deputado. Publicado pe -
lo De Olho nos Ruralistas em parce-
ria com o ICL Notícias, o estudo 
identifica a utilização contínua da 
má quina pública em prol dos negó-
cios do Grupo Pereira, incluindo a 
venda de carne proveniente de terras 
indígenas para prefeituras controla-

Cacique Kariri-Xocó mostra área desmatada pelo clã Pereira dentro da terra indígena. 
(Foto: Ilana Costa/De Olho nos Ruralistas)
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Na terça-feira, 14, o Minis té -
rio Público do Estado de Alagoas 
deu início a um Inquérito Civil para 
in vestigar a possível acumulação ir -
re gular de cargos públicos no Es ta -
do, especificamente na Prefeitura de 
Porto de Pedras e na Prefeitura de 
Mata Grande, atribuída à servidora 
Sandra Lopes Villanova Mendonça.  

A iniciativa de investigação 
sur giu em decorrência de uma notí-
cia de fato que alega a acumulação 
ina dequada de cargos por parte de 
San dra Lopes Villanova Mendonça, 
con forme publicado no Diário Ofi -
cial Eletrônico do órgão fiscalizador. 

Com o intuito de esclarecer os 
acontecimentos, foram encaminha-
dos ofícios à Secretaria de Estado do 
Planejamento, Gestão e Patrimônio, 
bem como às prefeituras menciona-
das, requisitando informações sobre 
os cargos ocupados por Sandra 
Lopes Villanova Mendonça e os 
períodos nos quais ela desempe -
nhou tais funções.  

Até o momento, apenas a Prefeitura 
Municipal de Mata Grande respondeu à solic-
itação de informações, afirmando que, apesar 
do nome da servidora constar no Portal da 
Transparência, ela nunca fez parte do quadro 
funcional do município. 

Diante da ausência de resposta por parte 

das demais partes envolvidas, o Inquérito Civil 
foi instaurado para dar continuidade à apura-
ção dos fatos. A promotora Stela Valéria 
Cavalcanti justificou a medida, afirmando que 
a instauração visa garantir a defesa da ordem 
jurídica, do regime democrático e dos inter-
esses sociais e individuais indisponíveis. 

ACÚMULO

Mulher teria cargo na Seplag, na Prefeitura de Mata Grande e em Porto de Pedras

MP investiga servidora com cargo 
no estado e em duas prefeituras

A eleição para a cadeira de 
presidente da Câmara dos 
Deputados pode estar distante, 
mas os potenciais sucessores de 
Arthur Lira (PP-AL) já estão 
agitando os bastidores em 
Brasília. Os favoritos, Marcos 
Pereira (Republicanos-SP) e 
Elmar Nascimento (União 
Brasil-BA), parecem, segundo 
fontes governistas, ter subesti-
mado o crescimento do depu-
tado Antonio Brito (PSD-BA). 

Brito, líder do PSD na 
Câmara, vem ganhando rel-
evância na casa legislativa, esta-
belecendo boas relações com o 
presidente Lula (PT) e sendo 
reconhecido como um hábil 
articulador político.  

Contudo, para se tornar o 
"candidato ideal", Brito precisa, 
de acordo com outros parla-
mentares, demonstrar aos líd-
eres do Centrão sua capacidade 
de liderar a Câmara sem perder 
a influência que ela detém. Em 
outras palavras, ele precisa mos-
trar que pode conduzir vota-
ções, priorizar projetos de inter-
esse do grupo e desafiar o gov-
erno quando necessário. 

Na perspectiva dos gov-
ernistas, o deputado é descrito 
como "democrático", sugerindo 
que ele não se tornou o candi-
dato do governo para evitar atri-
tos com Lira. Além disso, desta-
cam a distância temporal até a 
eleição na casa legislativa. 
Argumentam que muita coisa 
pode mudar nesse intervalo de 
tempo, e, até lá, Antonio Brito 
pode consolidar sua posição 
como um forte concorrente à 
presidência da Câmara dos 
Deputados.

BRASÍLIA

Antonio Brito 
aparece como 
“solução 
viável” para 
presidência 
da Câmara

Os 102 municípios de 
Alagoas submeteram propos-
tas em busca de recursos por 
meio do Novo PAC Seleções, 
programa de investimentos do 
Governo Federal voltado para 
acelerar o crescimento eco-
nômico e promover a inclusão 
social, gerando emprego e 
renda nos estados e municíp-
ios. A Associação dos 
Municípios Alagoanos (AMA) 
desempenhou um papel cru-
cial durante o período de 
inscrição, organizando encon-
tros em sua sede para apresen-
tar modelos de projetos e 
capacitar os técnicos munici-
pais. 

Com o respaldo técnico 
da Associação, os municípios 
apresentaram 76 propostas ao 
Ministério das Cidades, totali-
zando um montante significa-
tivo de R$ 5,47 bilhões. 

Além das interações com o Ministério 
das Cidades, foram submetidas 693 pro -
pos tas a outros ministérios, como Esporte, 
Cultura, Saúde e Educação. 

Apesar de representar apenas 1,58% 
da população brasileira, Alagoas enviou 
pro postas equivalentes a 1,87% do valor to -
tal de repasse, evidenciando um engaja -
men to expressivo na captação de recursos. 
Com as 51 propostas enviadas, o Governo 
de Alagoas almeja captar cerca de R$ 2,32 
bi lhões em investimentos. 

Cinco municípios se destacam ao en -
vi ar propostas que ultrapassam a marca dos 
R$ 100 milhões cada: Maceió: 55 propos-
tas, totalizando R$ 2,13 bilhões; Coruripe: 

17 propostas, somando R$ 368,1 milhões; 
Ara piraca: 7 propostas, com um valor de 
R$ 349,9 milhões; Marechal Deodoro: 17 
pro postas, alcançando R$ 172,57 milhões; 
e Rio Largo: 10 propostas, atingindo R$ 
143,53 milhões. 

As prioridades incluem a construção de 
unidades básicas de saúde (5.610), aqui si ção 
de veículos para transporte escolar (4.803) e 
espaços esportivos comunitários (4.080). 
Além disso, unidades odontológicas móveis 
(3.338), creches (3.145), escolas de tempo 
integral (2.641), centros de aten ção psicosso-
cial (1.383), esgotamento sa nitário (1.266) e 
abastecimento de água (1.243) estão entre os 
projetos mais cadastrados. 

NOVO PAC

Governo busca captar no programa R$ 2,32 bilhões em investimentos
Municípios de Alagoas apresentam 
projetos no valor de R$ 5,47 bilhões
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FINANÇAS Medida vai injetar cerca de R$ 1bi na economia

Governo de AL pretende antecipar 13° 
até 8/12 e salário até antes do Natal 
No cenário das comemorações 

pela Proclamação da República 
nesta quarta-feira (15), em Marechal 
Deodoro, o governador Paulo 
Dantas fez um anúncio significativo. 
Durante o evento, ele expressou a 
intenção de antecipar o pagamento 
do 13À salário dos servidores públi-
cos estaduais até o dia 8 de dezem-
bro, além de assegurar a quitação 
dos vencimentos de dezembro antes 
do Natal.  

Contudo, a confirmação des-
sas medidas ainda está sujeita a acor-
dos com a equipe econômica do gov-
erno. 

Essa iniciativa, se concretizada, 
representará uma injeção expressiva 
de cerca de R$ 1 bilhão na economia 
alagoana neste encerramento de 
ano. Mais de 80 mil servidores serão 
diretamente beneficiados por essa 
ação do governo estadual.

INFRAESTRUTURA

Nesta quarta-feira, em 
comemoração aos 134 anos da 
Proclamação da República do 
Brasil, o governador Paulo 
Dantas, junto ao prefeito Cláudio 
Filho, o "Cacau", marcou a insta-
lação da sede administrativa do 
Governo do Estado em Marechal 
Deodoro com uma celebração 
pela entrega de obras estrutu-
rantes. 

Marechal Deodoro foi alvo de 
investimentos significativos do 
Governo de Alagoas através do 
Programa Pró-Estrada. O muni-
cípio viu a pavimentação asfáltica 
de aproximadamente 6,5 quilôme-
tros de ruas, incluindo sinalização 
horizontal e vertical. O aporte 
financeiro para essas melhorias 
totalizou R$ 2 milhões e 460 mil, 
provenientes do tesouro estadual. 

Ainda na quarta-feira, o gov-
ernador Paulo Dantas, o secretário 
de Estado de Transporte e 
Desenvolvimento Urbano, Mosart 
Amaral, e o prefeito Cacau Filho, 
formalizaram a Ordem de Serviços 
para a implantação asfáltica da via 
que conecta a BR-424 à Base de 
Operações Aéreas de Alagoas, 
cobrindo 3,5 quilômetros. Essa ini-
ciativa, também parte do Programa 
Pró-Estrada em Marechal 
Deodoro, receberá um inves-
timento de R$ 3 milhões e 300 mil, 
provenientes do tesouro estadual.

AL comemora 
Proclamação da 
República com 
entregas e mais 
investimentos 

TURISMO

No próximo sábado (18), Ala -
go as receberá o navio MSC Gran -
di osa, marcando o início da aguar -
da da temporada de cruzeiros 
2023/2024 no Porto de Maceió. A 
Se cretaria de Estado do Turismo 
(Setur) estará presente no evento 
de inauguração, promovendo o 
Des tino Alagoas. 

O navio Grandiosa, com capacidade para mais de 6 mil passageiros, atracará às 8h, 
iniciando sua jornada em Funchal, na Ilha da Madeira, Portugal, e fazendo sua primeira 
parada na capital alagoana antes de seguir rumo a Santos (SP). 

Ao longo da temporada, que se estende de novembro de 2023 a abril de 2024, um 
total de 10 navios das renomadas companhias MSC, Costa e Norwegian realizarão 28 
escalas no estado. A expectativa é que Alagoas vivencie um expressivo aumento de 97% 
na oferta de leitos em comparação com a temporada anterior, abrangendo navios de tre-
chos nacionais e internacionais.

AL recebe primeiro navio da temporada 
de cruzeiros neste final de semana

O MSC Grandiosa tem capacidade para mais de 6 mil passageiros

Marechal Deodoro recebeu 
investimentos urbanos por meio 

do Pró-Estrada
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Autarquia atuou em 258 denúncias até o final de outubroTERRENOS ABANDONADOS

Denúncias representam 40% do total 
de ocorrências registradas pela Alurb

Terrenos abandonados têm 
sido uma preocupação constante em 
relação à saúde pública ao longo de 
todo o ano. O acúmulo de vegeta-
ção, água parada e o descarte irregu-
lar de resíduos pela população trans-
formam essas áreas em potenciais 
focos de proliferação da dengue e 
outras doenças, além de favorecer a 
disseminação de animais peçonhen-
tos. Neste ano, a Autarquia 
Municipal de Desenvolvimento 
Sustentável e Limpeza Urbana 
(Alurb) respondeu a 258 denúncias 
relacionadas a esse problema. 

Esse número representa signif-
icativos 40% do total de notificações 
e autuações emitidas pela Alurb até o 
final de outubro deste ano. 
Conforme estipulado pelo Código 
Municipal de Limpeza Urbana, pro-
prietários que negligenciam terrenos 
abandonados estão sujeitos a penali-
dades financeiras. 

Para facilitar a fiscalização, os 
cidadãos podem enviar fotos ou 
vídeos do local, juntamente com o 
endereço completo, para a Central 
de Monitoramento da Alurb através 
do Whatsapp (82) 98802-4834, ou 
obter informações sobre os procedi-
mentos necessários ligando para o 
número 156 ou 0800 082 2600. 

BENEFÍCIOS

A Secretaria Municipal de 
Infraestrutura (Seminfra) iniciou os 
trabalhos de recapeamento na 
Avenida Empresário Lourival 
Lobo, localizada no Jardim 
Petrópolis, uma via que conecta o 
bairro à Chã da Jaqueira.  

Essa iniciativa abrangerá toda 
a extensão da avenida, que totaliza 
cerca de 1,5 quilômetros. 

O recapeamento visa atender 
a uma demanda vital da comuni-
dade, que enfrentava a recorrência 
de buracos na via. 

Apenas nos dois primeiros 
dias, foram aplicadas aproximada-
mente 970 toneladas de asfalto na 
avenida, e a expectativa é que as 
obras prossigam ao longo da 
semana.

Via no Jardim 
Petrópolis recebe 
novo recapeamento

NOVEMBRO AZUL 

Unidades oferecem consultas e exames importantes na prevenção de doenças

Diariamente, a Saúde de Maceió 
desempenha um papel crucial ao propor-
cionar bem-estar e qualidade de vida aos 
homens que utilizam o Sistema Ðnico de 
Saúde. Essa dedicação é parte integrante 
do Programa Saúde do Homem, sendo 
efetivada por profissionais comprometidos 
que prestam assistência à população nas 
diversas unidades de saúde da capital. 

A oferta de serviços abrange consul-
tas médicas, realização de exames, atendi-
mentos odontológicos, suporte em saúde 
mental, entre outros, disponíveis nas 
Unidades Básicas de Saúde (UBS), 
Unidades de Saúde da Família (USF), 
Unidades de Referência nos bairros de 
Maceió e estruturas dedicadas ao atendi-
mento psicossocial. 

Para ampliar ainda mais o alcance, os maceioenses contam com atendimento nos 
locais que recebem profissionais do Saúde da Gente, o maior programa itinerante do 
Brasil. Em destaque neste mês de novembro, o programa estende seus serviços ao público 
masculino em sintonia com a campanha Novembro Azul.

Saúde municipal oferece assistência 
voltada à saúde do homem
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NEGOCIAÇÃO

Corinthians tenta vender parte 
de Arena na bolsa de valores

Clube quer se manter como controlador, mas pretende abrir mão de 49% do estádio

Vivendo os últimos dias da 
gestão como presidente do 
Corinthians, Duílio Monteiro Alves 
trabalha para tentar reduzir uma 
das principais dívidas do clube: o 
pagamento da Neo Química Arena. 
Para isso, a diretoria negocia com a 
Caixa Econômica Federal a venda 
de parte do estádio na bolsa de 
valores. A intenção do clube 
Alvinegro é se manter como sócio 
majoritário da Arena. As conversas 
entre o Timão e o banco acontecem 
há meses.  

O principal objetivo corinti-
ano com a operação é se livrar do 
pagamento de juros à Caixa, que 
financiou a construção do estádio. 
Só em 2023 o Timão deve repassar 
quase R$ 100 milhões ao banco – o 
valor principal, de mais de R$ 600 
milhões, começará a ser pago 
somente em 2025. 

Uma coisa é certa para o 
time que caminha para se tornar 
uma Sociedade Anônima do 
Futebol (SAF): neste processo, 
embora o escudo deva ser man-
tido, o nome mudará. É o que 
está acontecendo no clube São 
Caetano. A Associação 
Desportiva São Caetano dará 
lugar ao São Caetano Futebol 
Clube, já que a antiga nomen-
clatura possui vínculo com os 
antigos donos que não têm mais 
ligação com o clube. O novo 
nome já é visto nos perfis oficiais 
do Azulão nas redes sociais.  

Famoso no meio do fute-
bol por gerenciar carreiras de 
sucesso como a dos pentacam-
peões Felipão e Rivaldo, o 
empresário Jorge Machado assu-
miu recentemente o cargo de 
gestor de esportes do São 
Caetano. Ele abraçou o desafio 
de tentar tirar o clube do ABC 
Paulista de uma profunda crise e 

assume a responsabilidade na troca da 
identidade visual, que causou polêmica em 
uma enquente de mudança do escudo. O 
dirigente acredita, porém, que o episódio 
mostrou o "potencial adormecido" do time. 
„Essa foi uma situação que aconteceu, foi 
um erro, mas um erro que despertou um 
gigante, pois foi comentado no Brasil 
inteiro. Era um experimento que faríamos, 
nada definitivo. Se o torcedor não gostasse, 
seria revisto. Pronto, foi revisto, e a ideia foi 

deixada de lado‰, explicou o gestor.  
Com sete rebaixamentos acumulados 

desde os anos áureos, o São Caetano se 
prepara agora para disputar a Série A3 do 
Campeonato Paulista. O clube jamais 
havia caído para este nível. Para o Azulão, 
2024 já começou e o elenco - que será 
comandado pelo técnico Axel - está mon-
tado. O clube, porém, mantém um certo 
mistério e optou por anunciar os jogadores 
aos poucos. 

Deyverson é um dos primeiros 
nomes a ser especulados como 
reforço do Grêmio para 2024. De 
fato, o atual artilheiro do Cuiabá 
recebeu uma sondagem do clube 
gaúcho. O jogador conta com boa 
avaliação da diretoria do Tricolor. 
No entanto, há empecilhos para um 
avanço nas negociações.

NOVO CICLO 

São Caetano muda de nome, vira 
clube empresa e gestor se anima 

Clube vive o pior momento da sua história e terá mudança de identidade visual

BEM AVALIADO

O título da Série B foi "cereja 
do bolo" do Vitória, que colecionou 
números expressivos ao longo da 
competição. Mas o protagonista 
maior foi a torcida rubro-negra, que 
lotou o Barradão, aeroporto, e fez o 
time liderar em média de público. E 
o novo capítulo dessa relação, foi o 
recorde no número de sócios, 
impulsionado com a conquista da 
Segundona.

EMPOLGAÇÃO

Ala-pivô do Golden State 
Warriors, Draymond Green, foi sus-
penso por cinco jogos pela NBA 
após dar uma gravata no francês 
Rudy Gobert, do Minnesota 
Timberwolves, em uma confusão 
generalizada entre as duas equipes 
na noite da última terça-feira. A par-
tida terminou com vitória dos 
Wolves por 104 a 101. 

SUSPENSÃO

A Federação Alagoana de 
Futebol (FAF), informou que CSA, 
CRB e Cruzeiro-AL serão os repre-
sentantes de Alagoas na Copa São 
Paulo de Futebol Júnior. 

O CSA conquistou o 
Campeonato Alagoano Sub-20, e o 
CRB ficou com o vice-campeonato. 
A tradicional e maior competição de 
base do Brasil começa no dia 2 de 
janeiro e tem a final marcada para o 
dia 25, data do aniversário da cidade 
de São Paulo. 

COPINHA 2024

„O Corinthians tem um fundo, que é 
dono de 100% da Arena, e esse fundo pode 
ser colocado no mercado. Alguém pode 
comprar 49% desse fundo se eu quiser 
vender, e eu gostaria de vender. 

Se alguém quiser comprar, por favor 
nos procure‰, disse Wesley Melo, diretor 
financeiro do clube e entusiasta do projeto.  

O Timão tem dois modelos para a 
negociação na Arena. O primeiro seria um 
investidor com maior capacidade financeira. 

Este faria um aporte milionário e compraria 
uma quantidade grande de cotas da Arena. 
Assim, deixando um percentual menor para 
negociar ao público em geral, na bolsa de 
valores. Entretanto, outra opção seria vender 
todas as cotas, até 49%, na bolsa de valores. 
Com as cotas sendo negociadas no mercado, 
qualquer pessoa registrada na B3 (a bolsa de 
valores de São Paulo) poderia adquirir uma 
parte do estádio corintiano. Inclusive, torce-
dores de clubes rivais. 
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CENTRO DAS ATENÇÕES

O atacante Endrick, do 
Palmeiras, é a bola da vez na seleção 
brasileira. Ao menos para a imprensa 
espanhola, mais especificamente 
para os jornais e portais de Madri, 
cidade onde o garoto de 17 anos pas-
sará a morar a partir de julho de 
2024, quando passará a defender o 
poderoso e tradicionalíssimo Real 
Madrid. 

Anunciado como reforço mer-
engue ainda em dezembro de 2022, 
Endrick já dominava as capas dos 
principais veículos da capital espan-
hola desde o fim do ano passado. 
Agora, vivendo grande fase no 
Palmeiras e convocado pela primeira 
vez para a seleção brasileira princi-
pal, o atacante voltou a ser assunto 
certo na „prensa‰ espanhola. 

Tanto que o Marca, tradi-
cional jornal de Madri que cobre o 
dia a dia do Real Madrid, voltou a 
utilizar a joia alviverde (e merengue) 
em sua capa na última terça-feira 
(14), só que dessa vez ao lado dos 
hoje companheiros de seleção e futu-
ros de Real Madrid, Vinícius Júnior 
e Rodrygo, com a manchete 
„Canarinha Blanca‰. 

A capa deixa clara a expectativa dos espanhóis em ver o trio de ataque madridista em ação 
pelo Brasil nos duelos contra Colômbia e Argentina, pelas Eliminatórias para a Copa do Mundo 
de 2026. A primeira chance pode acontecer já em Barranquilla, nesta quinta-feira (16), às 21h, 
contra a Colômbia. Já a segunda será na próxima terça-feira (21), às 21h30, contra a Argentina, 
no Maracanã. 

Porém, diferente de Vini e Rodrygo, já consagrados no Real e com uma Copa do Mundo 
na bagagem pela seleção, Endrick deve ser reserva em ambas as partidas. Ao menos foi o que 
indicou o técnico Fernando Diniz em sua última coletiva. 

 
„ (Endrick) Está sendo muito bem nutrido de informações no Palmeiras com o Abel e o 

staff. Mas é baixar um pouco a expectativa. Ele não tem que ser um jogador pressionado. A gente 
não tem que ficar esperando tudo do Endrick com 17 anos. Eu vejo um potencial gigantesco. 
Pode no futuro se tornar um daqueles jogadores lendários do futebol brasileiro. Mas isso o tempo 
vai confirmar‰, falou o comandante canarinho. 

Atacante deve ser reserva contra a Colômbia, nesta quinta-feira

DM REAL

O volante Eduardo 
Camavinga, da seleção francesa e 
do Real Madrid, foi cortado do 
grupo francês que se prepara para 
os jogos contra Gibraltar e Grécia 
pelas eliminatórias da Eurocopa 
2024, nos próximos dias 18 e 21 de 
novembro. 

Durante o treino dessa 
quarta-feira (15), Camavinga 
sofreu uma pancada no joelho 
direito ao disputar uma jogada 
com o atacante Dembélé e caiu no 
gramado logo em seguida com 
fortes dores na região. O jogador 
foi prontamente retirado do treina-
mento para realizar exames méd-
icos, que a princípio comprovaram 
uma entorse no joelho. 

Dessa forma, Camavinga 
retornou a Madri, onde nesta 
quinta-feira (16) fará uma resso-
nância magnética em Valdebebas, 
centro de treinamento do Real 
Madrid. 

O clube espanhol inclusive ligou o 
alerta sobre o jogador, visto que já possui um 
departamento médico recheado com nomes 
como o goleiro Courtois, o zagueiro Eder 
Militão e do também volante francês 
Tchouaméni. 

O temor madridista é que a lesão de 
Camavinga seja mais grave do que se pensa, 
porém, baseando-se pelos exames realizados 
pela equipe médica da França, uma lesão de 

ligamento cruzado anterior, que afasta o atleta 
por cerca de dez meses, está descartada. 

Líder do Grupo B das Eliminatórias 
com 100% de aproveitamento, a França já 
es tá classificada para a Eurocopa que será 
dis pu  tada na Alemanha no próximo ano. O 
jogo con tra Gibraltar está marcado para às 
16h45 de sábado (16), em Nice. Já a partida 
contra a Grécia será na próxima terça-feira 
(21), no mesmo horário, em Atenas.

Camavinga é cortado da França e preocupa Real Madrid
Volante é a quarta baixa merengue na temporada

Estreia de Endrick pela seleção gera 
expectativa na imprensa espanhola

Argentina e Uruguai se enfren-
tam nesta quinta-feira (16) pelas 
Eliminatórias Sul-Americanas para 
a Copa do Mundo de 2026. Além 
da rivalidade entre as duas equipes, 
que inclusive decidiram a primeira 
Copa do Mundo em 1930, o jogo 
marcará o reencontro de dois 
grandes amigos: Lionel Messi e Luis 
Suárez. Os atacantes que atuaram 
juntos no Barcelona de 2014 a 2020 
estarão de lados opostos desta vez. A 
Argentina lidera com 12 pontos, já o 
Uruguai é o segundo com sete. A 
bola rola na Bombonera às 21h (de 
Brasília). 

DUELO ENTRE AMIGOS

De folga na rodada das 
Eliminatórias para a Eurocopa de 
2024, Bélgica e Sérvia se enfrenta-
ram nessa quarta-feira (15) em 
Bruxelas, capital belga. Com um 
gol do atacante Yannick Ferreira 
Carrasco logo aos dois minutos de 
jogo, os belgas venceram o duelo 
contra os sérvios por 1 a 0. líder do 
Grupo F com 17 pontos, a Bélgica 
já está classificada para a Euro, que 
será disputada na Alemanha. Já a  
Sérvia é a segunda no Grupo G 
com 13 pontos e ainda precisa se 
garantir na competição continen-
tal.

AMISTOSO

Após lucrar R$ 400 milhões 
com a venda de Endrick ao Real 
Madrid, o Palmeiras deve arreca-
dar ainda mais com as „Crias da 
Academia‰ em um futuro próx-
imo. Isso porque os jogadores da 
base alviverde formam „A Geração 
de R$ 1 bilhão‰. Os atacantes Luis 
Guilherme, de 17 anos (R$ 291 
milhões), Estevão, de 16 anos (R$ 
248 milhões), e Luighi, também de 
17 anos (R$ 525 milhões para afas-
tar o assédio sobre o jogador) são 
as jóias mais brilhantes no 
Palmeiras atualmente.

R$ 1 BILHÃO

Após o título do Vitória na 
Série B conquistado na última 
terça-feira (14), três vagas contin-
uam em aberto para a elite 
nacional em 2024. Restando duas 
rodadas para o fim da Segundona, 
oito equipes seguem na briga pelo 
acesso: Criciúma (segundo com 61 
pts), Juventude (terceiro com 61 
pts), Atlético-GO (quarto com 61 
pts), Sport (quinto com 60 pts), 
Vila Nova (sexto com 58 pts), 
Novorizontino (sétimo com 57 
pts), Mirassol (oitavo com 57 pts) 
e Guarani (nono com 57 pts). 

RESTÃO TRÊS


